

Cameroun

Situation économique

Le Produit Intérieur Brut du Cameroun (qui a une population de 8 millions d'habitants) pour l'année 1977 était estimé à environ \$2,500 millions U.S. Le produit Intérieur Brut (PIB) per capita en 1977 était alors de \$380.00.

L'agriculture qui emploie 80% de la population active et fournit la majeure partie des revenus d'exportation est l'activité économique dominante du pays. Le café et la cacao sont les deux principales productions. Le tiers du territoire camerounais est constitué de forêts. A cet égard, les exportations de bois d'oeuvre, de plus en plus travaillé, jouent un rôle important dans l'économie.

Le pétrole extrait des champs pétrolifères situés au large des côtes du Cameroun, l'exploitation desquels a débuté en 1977, est présentement exporté à l'état brut. Cependant, la construction d'une raffinerie à Victoria et l'expansion de l'activité exploratoire devraient contribuer à réduire la présente dépendance totale du Cameroun sur le pétrole importé.

Le sous-sol camerounais est riche en bauxite, minerai de fer et pierre à chaux. On y retrouve également un peu de saphir, de cuivre, de manganèse et d'uranium. Cependant aucun de ces derniers gisements n'a été exploités. Le pays dispose aussi d'un potentiel considérable d'énergie hydro-électrique qui n'a pas encore été harnaché.

Le secteur manufacturier représente plus du tiers du PIB et des revenus d'exportation. L'activité manufacturière est concentrée à Douala et est basée sur la fabrication de produits pour la consommation domestique.

Le développement d'un système de transport adéquat est essentiel à la poursuite de l'expansion économique du Cameroun. Bien que des sommes importantes aient été investies dans ce secteur, beaucoup reste à faire.

Le développement du pays est effectué dans le cadre de plans quinquennaux de développement. Le présent plan quinquennal de développement (le quatrième du genre) qui a débuté en 1977 vise les objectifs suivants: l'accroissement de la production agricole, l'accroissement de la capacité de production des industries extractives et manufacturières, la promotion et la diversification des exportations et l'amélioration des infrastructures de communication.

Le Cameroun a joui d'une croissance économique rapide au cours de la décennie qui a suivi son indépendance en 1960. Au cours du deuxième Plan Quinquennal (1965-70) le taux de croissance annuel moyen fut de 7.8%. La situation économique s'est cependant détériorée quelque peu au cours du troisième Plan (1971-76) due à une diminution de la production agricole, au plafonnement des investissements privés et à la hausse rapide du prix des produits pétroliers et autres importations. Au cours de cette période, le taux de croissance annuel moyen fut de 2%. La performance de l'économie au cours du présent plan de développement s'est améliorée de façon substantielle.